





Según su última voluntad

# Droguett descansa desde ayer en Chile

● Las "gloriosas cenizas" del escritor muerto en 1996 en Suiza fueron inhumadas en un cinerario del Cementerio General.

**"E**l ser humano se compone de un hombre y una mujer". Esta cita de la novela *Patas de Perro* es el epitafio del cinerario en el que desde ayer reposan las cenizas de uno de los mayores escritores chilenos, Carlos Droguett, y su esposa Isabel Lazo. Se cumplió así el deseo post mortem del narrador desterrado en 1976 y muerto en Suiza en 1996, siete años después del fallecimiento de su mujer.

En una carta escrita en 1992, titulada *Cenizas Gloriosas*, Droguett le pedía a su abogado Marcos Desaïan "averiguar la posibilidad de comprar uno o dos nichos de nicho para la pareja Isabel-Carlos" en el Cementerio General, ojalá "en el sitio que está ubicado Manuel Rojas o Lenka Franulic". Ayer se cumplió con la tarea; precisamente en el patio 98, donde están los restos de la famosa periodista, fueron inhumadas las cenizas, en una ceremonia donde estuvo su hijo Marcelo, nietos, y escritores anti-



HECTOR NEIRA

● Escritores amigos, como Antonio Avaria y Volodia Teitelboim, junto a su hijo Marcelo y otros familiares asistieron a la ceremonia en que se inhumaron los restos del novelista y su esposa.

gos como Antonio Avaria, Volodia Teitelboim y Soledad Bianchi.

Entre el sonido de un violín y una guitarra, Guillermo Blanco expresó que "esta repatriación podría ser un símbolo -entre muchos- de los dolores que Carlos sintió en carne viva de su alma. Siempre los tuvo a flor de pluma, se le escapaban, se le volvían palabras, a una velocidad torrencial. Apenas algo hería su sentido de justicia, ahí estaba tecleando, jadeante, con la vieja ambición el escritor: desbaratar al tiempo y hablar no sólo a los tuyos, sino a los que vendrían".

Recordó la fuerza literaria de Droguett, que lo hace

aparecer irredimible a la generación del '38, porque él solo pudo ser una generación entera. "Vivía en estado de motín, sublevándose inarmadamente contra esto y aquello, toda la libertad le resultaba insuficiente. Se rebeló contra los rigideces, los prejuicios, la presión del ambiente. Quería ver libre al mundo y por mientras ponía en libertad sus palabras. Es lo que más intensamente palpa un lector al adentrarse en sus páginas", dijo.

Marcelo, su hijo, expresó alegría con el cumplimiento "de un deseo muy atesorado por mi padre. El nunca dejó de pensar y comunicarse con Chile".

Andrés Gómez R.

12-9-6  
LTP 2940

# **Droguett descansa desde ayer en Chile [artículo] Andrés Gómez B.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Gómez, Andrés

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1998

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Droguett descansa desde ayer en Chile [artículo] Andrés Gómez B.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)